

Fachbereich: Abteilung IV - Bau, Liegenschaften, Umwelt

Sachbearbeiter: Roland Moucka

DSNR: XII-2021-0215

Antragsteller: Fraktionen Bürgerliste und CDU

Antrag

Absage der Teilnahme der Gemeinde Cölbe an Lahntal Total an Pfingsten 2022 (Gemeinsamer Antrag der Fraktionen Bürgerliste und CDU)

Beratungsfolge:

Gremium	Am	Status
Gemeindevertretung	10.01.2022	beschließend

Beschlussvorschlag:

Die Gemeindevertretung möge beschließen:

Der Gemeindevorstand wird beauftragt:

1. Dem Landkreis Marburg Biedenkopf die Absage der Gemeinde Cölbe mitzuteilen.
2. Die Planungen für einen eigenen Autofreien Sonntag im Jahr 2023 in der Gemeinde, in enger Absprache mit den Ortsansässigen Vereinen zu planen.

Begründung:

Der geplante Termin für einen Autofreien Sonntag im Rahmen von „Lahntal Total“ kollidiert mit der Veranstaltung Marburg800 zum Stadtjubiläum der Stadt Marburg wodurch weder mit genügend Gästen noch mit ausreichender Betreuung der Stände gerechnet werden kann.

Marburg800 wartet mit zahlreichen Attraktionen, Live Bands, Kunst und Bewirtungen bis in den Spezialitätenbereich hinein auf. Siehe dazu auch www.marburg.de/Marburg800 „Mitmach-Event „Tischlein deck Dich“: Lange Geburtstagstafel auf Stadtautobahn am Pfingstsonntag im Jubiläumsjahr“ Es ist in Folge dessen nicht davon auszugeben, dass bei einer Parallelveranstaltung in der Gemeinde Cölbe mit einem wesentlichen Besucheraufkommen zu rechnen ist. Warum in Cölbe halten und verweilen, wenn wenige Kilometer weiter ein Jahrhundertfest stattfindet?

Selbst wenn man von genügend Gästen ausginge, so könnten die Cölber Vereine nicht die notwendigen Unterstützer für ein Cölber Angebot aufbringen. Dies liegt zum einen an der Menge an notwendigen Unterstützern selbst, besonders aber auch in der Tatsache begründet, dass letztlich das Fest Marburg800 auch für die Vereinsmitglieder selbst ein Anlaufpunkt ist. Konsequenter Weise haben bereits zahlreiche Vereine, darunter der Heimatverein Cölbe, der Männergesangverein Cölbe und der Partnerschaftsverein ihre Absage indiziert.

Es ist richtig, dass ein Teil der Kosten durch den Kreis übernommen werden. Richtig ist aber auch, dass Cölbe sich finanziell beteiligen müsste. Bei den geschilderten mangelnden Erfolgsaussichten erscheinen diese Gelder nicht bestmöglich eingesetzt.

Der Aspekt eines Autofreien Tages abseits einer großen Jahrhundertfeier überzeugt jedoch. Daher würden wir gerne an diesem Gedanken festhalten.

Um auch die anderen Ortsteile in ein solches Event mit einzubinden schlagen wir vor statt „Cölbe bewegt sich“ (dem ehemaligen „Rotweinlauf“) einen Autofreien Sonntag auf den Hauptstraßen der Ortsteile zu veranstalten.

Hierbei ist es besonders wichtig unsere Vereine so früh wie möglich in die Planungen mit einzubinden. Der vorgeschlagene zeitliche Rahmen von 2023 bietet dazu ausreichend Gelegenheit.

Ziel und Gesamtkosten bei Projekten, Kostendeckungsgrad, Deckung:

Maßnahme wurde auf Förderfähigkeit geprüft:

Anlagen:

1. Antrag BL+CDU_Absage Teilnahme an Lahntal Total 2022

Beteiligte:

Fraktionen Bürgerliste und CDU